
COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL  

Sesión ordinaria de 29 de febrero de 2024  
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Presidenta:  

Dª Miryam Rodríguez López Vocales:  

Dª Isabel Macías Tello  

D. Roberto Martín Parra  

D. Pedro José Martínez Córdoba  
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D. José María Collados Grande  

Dª María García Gómez Dª 
Laura Magdalena Miguel 
Vocal Suplente: Dª. María 
Sánchez Gómez Secretaria 
suplente:  
Dª Montserrat Castro Benito  

  

  

  

ACTA DE LA SESIÓN  

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 

arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de la 

Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 

arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 

día.  

  

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.  

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 

día 15 de febrero de 2024.  

  

2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.  

La comisión conoce el extracto acta de las siguientes comisiones de valoración:  

 Comisión de valoración de ayudas de urgencia social de 14 de febrero del actual 

sobre concesión de ocho ayudas por un importe total de 19.011,96 € y 

denegación de ayuda en cuatro expedientes.  

 Comisión de valoración procedimiento de urgencia semana 21 de febrero del 

actual sobre concesión de trece ayudas por un importe total de 25.647,00 € y 

denegación de ayuda en dos expedientes.  

  

3.- DICTAMEN SOBRE LA MODIFICACIÓN DE LAS BASES PARA LA 

CONCESIÓN DE AYUDAS ECONÓMCAS DEL ÁREA DE BIENESTAR SOCIAL.  

  

El concejal de Participación Social y Voluntariado  manifiesta que se mantuvo 

una reunión con la señora Laura Magdalena y el señor José María Collados y se han 

introducido en el documento las modificaciones acordadas; en concreto se refiere al 

anexo de Participación Ciudadana en el que las modificaciones van orientadas a 

facilitar la justificación posterior y la transparencia.  
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La Concejala de Mayores refiere que en el anexo de ayudas económicas a 

asociaciones de mayores se ha introducido una modificación acordada en el Consejo, 

que supone un incremento en las cuantías para talleres, fiestas y jornadas culturales y 

un detrimento para las cuantías de los viajes.  

La comisión, por mayoría, con los votos favorables del Grupo Popular y la 

abstención del Grupo VOX y del Grupo Socialista, que fijará su posición en el Pleno, 

dictamina favorablemente el expediente.  

  

3.- RUEGOS Y PREGUNTAS  

 Dª María García Gómez manifiesta que es patético que se haya convocado 

telemáticamente el Consejo de Mujer, ya que debe darse la opción telemática o 

presencial; considera que la convocatoria se ha hecho deprisa y corriendo, sin dar 

margen al debate, y que esta línea no es admisible para los consejos sectoriales. Por 

otra parte, en relación con el reconocimiento por su trayectoria a tres mujeres el día 8 

de marzo, considera que es poco ético que se designe automáticamente a miembros 

del Consejo que han dimitido recientemente, ya que se está propiciando que los 

propios miembros del Consejo se autonombren. Añade que se está deslegitimando el 

acto y se está creado enfrentamiento, por lo que debe cambiarse el rumbo ya que no 

se puede tolerar jugar con la igualdad y con las mujeres.  

 La presidenta responde que lo poco ético es pretender implantar otras normas y que 

en ningún caso ha habido deslegitimación. En relación con la convocatoria del Consejo 

manifiesta que se puede revisar la forma de hacerla, que se ofreció telemática por la 

urgencia y que lo que se pretendió es dar la oportunidad a las personas que no 

podrían asistir presencialmente. Indica que la secretaria del Consejo es quien 

establece el iter administrativo, aunque si se considera cambiarlo, en próximas 

ocasiones se podrá convocar de forma ordinaria.  

 Dª María Sánchez Gómez manifiesta que en ningún caso se trata de una cuestión 

personal, sino de la condición de miembro  o exmiembro del Consejo de la persona 

candidata lo que crea un conflicto de intereses evidente, se trataba de personas 

políticas, por eso nos vimos obligados a pedir establecer unas normas y unos criterios 

objetivos.  

Dª Miryam Rodríguez López  contesta que este tema se debe tratar en el seno 
del Consejo sectorial y tenerlo en cuenta para próximas ocasiones, pero si las normas 
son anteriores  y de acuerdo a ellas esa persona reúne los requisitos, no se puede 
hacer otra cosa porque ya se había votado.  

 

D. José María Collados Grande formula los siguientes ruegos y preguntas:  

- Pregunta cómo se ha hecho el reparto de representantes municipales 

en los Consejos sectoriales de zona y si es proporcional, ya que a su Grupo sólo se ha 

asignado un representante y un suplente. El concejal de Participación Social y 

Voluntariado responde que el reparto es tres, dos y uno, por lo que habrá que 

revisarlo.   

- Se interesa por el apoyo al funcionamiento del CEAS Rollo. La 

presidenta responde que desde hace unas semanas, técnicos del CEAS Rollo se 

desplazan a la zona de Puente Ladrillo los martes y jueves según ha sido informada; 

también informa sobre el estudio más pormenorizado respecto a la reorganización de 
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zonas y personal y manifiesta que van avanzando  las reuniones y con propuestas 

concretas.  

- Reitera que aunque en las ayudas económicas de participación 

ciudadana se han aceptado algunas propuestas realizadas por su Grupo, no se ha 

resuelto la subjetividad en la valoración porque no se han objetivado los distintos 

ítems; es necesario objetivar para ver la calidad de los distintos proyectos; manifiesta 

que en convocatorias de otros ayuntamientos se establecen medios objetivos y 

también en las ayudas de mujer y mayores de nuestras Bases. El concejal de 

Participación Social y Voluntariado responde que son los técnicos los que discriminan 

a la vista de los proyectos presentados y que las subvenciones han ido cambiando 

siguiendo reuniones con las asociaciones con el objeto de facilitar la justificación. D. 

José María Collados considera que son cuestiones diferentes la valoración y la 

justificación, y que la valoración debe ser objetiva.  

La presidenta puntualiza que este debate debería haberse llevado a cabo en el 

punto correspondiente de la convocatoria, y no en ruegos y preguntas.   

 Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las diez horas y 

cinco minutos del día al principio señalado de todo lo cual, como Secretaria 

CERTIFICO.   
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